
Protokoll der Generalversammlung 2022 
Vom 4. April 2022, 19:30 Uhr im ref. Kirchgemeindehaus 
 
 
Anwesend: Total 80 Personen, davon 74 stimmberechtigte Mitglieder, 4 Gäste. 
Entschuldigt: 21 Entschuldigungen 
Protokoll: Cathy Brand 
 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
Maya Burri begrüsst die Anwesenden zur heutigen GV sowie speziell unseren 
Ehrenpräsidenten Ernst Tognella, ausserdem die Gäste, u.a. den neuen Kreischef, 
Benno Schüpfer. 
Im Anschluss verliest Maya Burri  die Entschuldigungen (vgl. Liste). 
 
Die Einladung wurde gemäss Statuten fristgerecht verschickt (zusammen mit dem 
Jahresbericht). Die Traktanden werden genehmigt. Als Stimmenzähler werden Linnéa 
Grimm, Barbara Fotsch und Walter Oertli vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Grimm und Barbara Fotsch werden gleichzeitig als Protokollprüferinnen bestimmt. 

 
 

2. Schwamendinger Märt – wie weiter? 
Vreni Schatt, Päsidentin des Vereines Markt Schwamendingen, stellt die Geschichte 
und Organisation des Marktes, so wie die Zusammensetzung und Arbeit der 
Vorstandsarbeit vor. Der Vorstand sucht neue Mitglieder. Vakant ist das Vizepräsidium. 
Verena Schatt macht einen Aufruf für neue Vorstandsmitglieder. Interessierte melden 
sich bitte bei Vreni Schatt resp. den weiteren Vorstandsmitglieder. 
 
Information zur Quartierwache Schwamendingen 
Benno Schüpfer stellt sich als neuer Kreischef vor. Er hat seine Stelle im Juni 2021 
aufgenommen. Er informiert über die Zukunft der Kreiswache 12. Diese wird auf Antrag 
bis 2027 weiter bestehen und nicht wie ursprünglich vorgesehen im 2024 schliessen, 
wenn der Stadtrat den Antrag genehmigt. Benno Schüpfer wird Maya Burri über die 
weitere Entwicklung der Quartierwache informieren. 
Benno Schüpfer beantwortet eine Frage aus dem Publikum zur Zukunft nach 2027: ab 
2027 werde es mehrere polizeiliche Stützpunkte geben, aber nicht mehr in jedem 
Kreis. Die Orte der Stützpunkte sind noch nicht bekannt. 
  
3. Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der GV 2021 wird einstimmig genehmigt und dem QVS verdankt. 

 
4. Jahresberichte (Quartierverein und Ortsgeschichtliche Kommission) 
Die Jahresberichte des QVS und der OGK wurden verschickt. Maya Burri dankt den 
vielen Menschen, die sich in Schwamendingen engagieren, es sind dies zahlreiche 
Einzelpersonen aus der Bevölkerung und viele Vereine. Ein spezieller Dank geht an die 
Mitglieder der OGK sowie die Mitglieder und Gäste des Vorstandes. 
Beide Jahresberichte (QVS und OGK) werden einstimmig angenommen. Sie werden 
Maya Burri, Magie Hess in Stellvertretung von Michael Eidenbenz, verdankt. 
 
Der QVS hat aktuell 615 Mitglieder. Leider sind bei den Mitgliedern auch einige 
Todesfälle zu verzeichnen. Speziell erwähnt werden Elisabeth Koch (OGK Museum) 



und Ernst Bühler (QV Vorstandsmitglied). Der Verstorbenen wird in einer 
Gedenkminute gedacht. 
 
5. Kassen- und Revisionsberichte 
Osam Eralp päsentiert die Jahresrechnung des QV. Der Gewinn beträgt CHF 5127.36, 
das Eigenkapital beläuft sich per Ende Jahr auf CHF 99'428.81 
 
Magie Hess erläutert die Rechnung der OGK. Sie haben einen Gewinn von CHF 
2428.65 abgeschlossen, das Eigenkapital beträgt per Ende Jahr CHF 42'080.09 
 
Daniel Schwab und Margrit Pesenti haben die Rechnung 2021 von QVS und OGK am  
10.03.2022 geprüft. Daniel Schwab verliest die Revisionsberichte und empfiehlt die 
beiden Rechnungen zur Annahme. Sowohl die Rechnung des QVS als auch diejenige 
der OGK werden einstimmig angenommen. Dem QVS und der OGK werden damit 
Décharche erteilt. Dank und Applaus an Osman Eralp und Sandra Karrer für die 
Rechnungsführung. Maya Burri dankt Daniel Schwab und Margrit Pesenti für die 
Revision. 
 
6. Festsetzen des Jahresbeitrages 
Es wird die Beibehaltung der Mitgliederbeiträge von CHF 35.-- für Einzelmitglieder und 
CHF 45.-- für Doppelmitglieder und CHF 55.-- für Kollektivmitglieder vorgeschlagen. 
Dieser Antrag wird einstimmig genehmigt. 
 
7. Wahlen 
Aus dem Vorstand zurückgetreten ist Isabel Hartmann. 
 
Als neue Mitglieder stellen sich Daniela Hermel und Wangdü da Silva zur Verfügung. 
Sie waren bereits ein halbes Jahr Gast im Vorstand. Beide werden einstimmig in den 
Vorstand gewählt. Die bisherigen Mitglieder des Vorstandes (Alfons Nievergelt, André 
Wohler, Sonja Thenot, Osman Eralp, Cathy Brand) werden in globo einstimmig 
gewählt. 
Die Präsidentin Maya Burri wird einstimmig gewählt.  
 
Wahl der bisherigen Revisoren: Marcel Maurer, Margrit Pesenti und Daniel Schwab 
werden einstimmig wiedergewählt. 
 
8. Festsetzen der Ausgabenkompetenz der Entschädigung und der 

Sitzungsgelder des Vorstandes 
Einstimmig wird entschieden, die Ausgabenkompetenz des Vorstandes bei CHF 5000.-- 
pro Fall zu belassen. 
Der QV Vorstand beantragt die Erhöhung der Vorstandsentschädigung von CHF CHF 
3500.-- auf CHF 5000.-- und das Sitzungsgeld von CHF 10.-- auf CHF 20.-- zu erhöhen. 
Beide Anträge werden einstimmig angenommen. 
 
9. Anträge an die Generalversammlung 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Anfrage aus dem Publikum, Herr Nikola Grkovic: QVS hat viel Geld und wenig 
Investition in die Kommunikation/PR. Er schlägt vor, dass sich der QVS Gedanken 
macht, ob man den Verein Tele Schwamendingen für seine Öffentlichkeitsarbeit 
regelmässig finanziell unterstützen könnte. 



Maya Burri informiert, dass dies aufgenommen werde und Wangdü da Silva mit Raoul 
Meier Kontakt aufnehmen werde.  
 
 
10. Ehrungen/ Verabschiedung/Rücktritte 
Die beiden bisherigen Vorstandsmitglieder Frank Rühli (Rücktritt GV 2021) und Isabel 
Hartmann werden für ihre mehrjährige Arbeit im Vorstand verdankt. 
 
11. Verschiedenes 
 Es werden Informationen zur Vermietung des Mehrzweckraums Hüttenkopf sowie 

der Baracke Auzelg gegeben und auf die Homepage des QV betreffend der 
Modalitäten zur Vermietung aufmerksam gemacht. 

 Jahresplanung: die wichtigsten Termine und Veranstaltungen des QV im laufenden 
Jahr werden bekannt gegeben.  

 Zu den Führungen wurde ein Flyer an die Mitglieder verschickt. Speziell erwähnt 
wird der gemeinsam Frühlingsputz (Fötzle) am 30.4.2022, der als Sternmarsch 
durchs Quartier führt. Der Anlass wird zusammen mit Pro Zürich 12 organisiert. 

 Es wird auf verschiedene weitere Veranstaltungen im Quartier hingewiesen. 
 Zwei Teilnehmende machen auf Anlässe ihrer Vereine aufmerksam (Spongebar in 

der Audiotechnik als neuer Kulturanbieter mit verschiedenen Angeboten; 
Jahreskonzert Musikverein Schwamendingen mit Jubiläumskonzert am 18.6.2022). 

 Schwamendinger Festfonds : Daniel Schwab stellt die Übersicht zu den 
Zuwendungen des Festfonds vor. Zuwendungen 2021: Quartier TV für Film Kreis 12 
zu CHF 5000.--, Kirchgemeindeorchester Schwamendingen zu CHF 1000.--. Im 
Festfonds sind noch CHF 30'000.-- 

 In Stellvertretung von André Wohler informiert Alfons Nievergelt über die Chilbi: 
Die Schwamendinger Chilbi findet nach zweijähriger coronabedingter Pause am 
3./4. September 2022 wieder statt. Bisher haben sich 22 Vereine zur Teilnahme an 
der Chilbi gemeldet. Unentschlossen sind drei Vereine. Weitere Informationen zur 
Chilbi gibt es an der Präsdentenkonferenz vom 17.5.2022, die Einladung an die 
Vereine folgt. 
Beat Lingenhag hat das Chilbi OK umzugsbedingt verlassen. Seine langjährige 
Arbeit wird von Alfons Nievergelt verdankt. Mittelfristig will André Wohler sein Amt 
als OK Präsident weitergeben. An der Chilbi OK Sitzung vom 23.2.2022 wurde ein 
neues Mitglied für das Chilbi OK gefunden (Ambross Steiner). Es werden noch 
weitere Personen für das OK gesucht. Interessenten sollen sich gerne beim QV 
melden. 
Wortmeldung Roger Tognella: er äussert Bedauern und Frust, dass der QV 
Vorstand seit 2 Jahren keine Nachfolge für André Wohler gefunden hat. Er fordert 
den Vorstand auf, seinem Auftrag nachzukommen, damit bald eine Nachfolge 
gefunden wird. Weiter macht er aufmerksam, dass ein Generationenwechsel 
anstehe und das Weiterbestehen der Chilbi abgesichert werden müsse. Dafür 
braucht es interessierte, aktive Personen und noch mehr Engagement des 
Quartiervereins. Maya Burri nimmt Stellung und verweist auf die zahlreichen 
Bemühungen hinsichtlich Nachfolge André Wohler und Sicherung des 
Weiterbestehens der Chilbi. 

 Verein Huebhof: Rolf Gerber, Präsident des Vereins Pro Huebhof informiert über die 
neuesten Entwicklungen: Grün Stadt Zürich hat die Nachfolge für den Huebhof 
bestimmt. Das Konzept sieht Gemüseanbau, Obst und eine kleine Mutterkuhherde 
vor. Das Konzept und das Siegerteams – Rahel Fuchs, Bettina Wolfgramm und 
Patrick Meyer – sind auf der Homepage des Vereins vorgestellt. 



Der Verein Pro Huebhof hat die Quartieranliegen so gut es ging in einem Zielbild 
konzentriert und in den Auswahl-Prozess eingebracht. Der Vereinsauftrag ist erfüllt, 
der Verein wird sich in Absprache mit dem QVS, GSZ und den neuen Pächtern bald 
auflösen. 

 
Meldungen aus dem Plenum: 
 Jürg Rüegger berichtet vom Verein Einhausung von Schwamendingen. Er macht 

einen Meldeaufruf an seine Mitglieder zur Koordination einer Sitzung. 
 Präsident Musikverein: Bittet um frühstmögliche Mitteilung des Festdatums zur 

Einhausung, für die eigene Auftrittsplanung.  
Zudem informiert er, dass der Musikverein aufgrund abnehmender Besucherzahl an 
der Waldweihnacht überlege, ob sie noch mitwirken möchten. 

 Andreas Müller macht auf eine Veranstaltung vom „Hotel Schwamendingen“ 
aufmerksam: Arta Arnicane live am 4. Juni  

 
 

Die GV wird geschlossen. 
 
 
 
 
Unterschrift Aktuarin:   Datum/Unterschrift Präsidentin Quartierverein: 
 
gez. CB   gez. AM.B 
……………………………………   ………………………………………… 
Cathy Brand   A.M. Burri-Wenger 
 
 
 
Unterschriften Protokollprüfende: 
 
gez. LG   gez.BF 
…………………………………….  ………………………………………….. 
Linnéa Grimm   Barbara Fotsch 

 
 
 
 
 

 
 

 


